

lui ont valu les honneurs du doctorat.—Il est peut-être le guide le plus sûr de la pensée dans nos temps tourmentés par les opinions diverses.

Nous connaissons ses commentaires sur St-Jean, St-Luc— les Epîtres aux Romains et aux Corinthiens ; on annonce la publication prochaine de son introduction aux livres du Nouveau Testament, et une Bible avec commentaires pratiques— faite en collaboration sous la direction prépondérante du Dr. Godet. Un ami m'écrit à ce sujet, que cet ouvrage fait des concessions considérables aux découvertes modernes, par exemple sur la composition comparativement tardive des livres attribués à Moïse ; protestant cependant contre les excès de la critique et maintenant fermement le surnaturel et la révélation directe.

Le Dr. Godet qui a pris sa retraite de professeur tout en continuant ses travaux malgré ses 85 ans, est remplacé par son fils M. G. Godet, auquel ont été adjoints MM. H. de Rougemont, Mauvert, Aubert. Voilà pour la faculté de théologie libre.

* *

La faculté de théologie nationale est composée d'hommes dont l'enseignement est évangélique, mais peu connus au dehors—(MM. les professeurs Henri Dubois, Perrochet, Morel et Ladam.)

* *

LAUSANNE capitale du canton de Vand est aussi le centre d'un enseignement théologique dont l'influence se fait sentir au loin—c'est la patrie de Vinet, le théologien, le philosophe, l'écrivain et le critique littéraire qui pendant plus d'un quart de siècle a dirigé la pensée chrétienne de ses contemporains et dont l'influence se fait encore sentir.—C'est de là que M. Astié son fidèle disciple a continué le mouvement et s'est efforcé de garder un juste milieu entre le mouvement dirigé par M. Sherer et la position prise par Gaussens.—“ Dans son ouvrage, les deux théologies par quelqu'un qui n'est ni l'un ni l'autre.” Il tâche de prouver que la théologie de Gaussens mérite le nom de rationaliste aussi bien que celle de Sherer, vu